Je suis très reconnaissant d'avoir pu m'impliquer personnellement dans ce projet particulier et exceptionnel.

Lors d'une rencontre il y a environ deux ans, la commune de Putscheid, la localité de Stolzembourg et le Parc naturel de l'Our m'ont demandé si je pouvais réfléchir à l'aménagement de ce lieu mémorable.

Ce lieu particulier n'est pas seulement important du point de vue de l'histoire militaire, mais il se veut également un point de départ central pour découvrir les événements dramatiques qui se sont déroulés dans le nord du Luxembourg pendant la deuxième guerre mondiale et qui sont actuellement relatés par plus de 70 panneaux d'information REMEMBER-US placés à 24 endroits pertinents. À cela s'ajoutent d'autres informations de fond et des images auxquelles renvoient des codes QR sur les panneaux. J'accompagne ce projet historique de grande valeur depuis une quinzaine d'années sous la direction du Parc naturel de l'Our, entre autres avec Monsieur Marcel Scheidweiler, qui s'est investi bénévolement pour rassembler les faits et documents historiques.

Si vous regardez maintenant ce monument, vous remarquerez que les 10 grands panneaux rouillés forment un pentagramme - une étoile à cinq branches, que l'on retrouve également dans le pavage. Cette étoile ornait à l'époque les chars, les avions et les jeeps américains. Pour la population luxembourgeoise, cette étoile était le symbole de la libération tant attendue, des libérateurs héroïques!

En y regardant de plus près, vous remarquerez peut-être que le pentagramme est composé de cinq « uns » qui forment les pointes de l'étoile. Ils rappellent que c'est ici qu'a eu lieu le PREMIER passage des soldats alliés de la CINQUIÈME division blindée américaine. Le centre du pentagramme forme un pentagone et rappelle le ministère américain de la Défense, dont la construction a commencé le 11 septembre 1941.

Enfin, ce sont essentiellement des Gl's et des soldats de la Wehrmacht qui se sont affrontés ici. Leurs silhouettes sont découpées dans les plaques, au passage elles semblent se déplacer.

Dans chaque pointe d'étoile se trouve un panneau rétroéclairé avec des informations complémentaires. En dessous, les dessins et les entrées du journal d'un jeune soldat allemand qui a vécu et consigné ici la folie de la guerre : Horst Helmus. Grâce à la lumière dans les coins, l'étoile semble briller la nuit, entourée d'ombres fantomatiques du passé.

Mais dans sa création et sa réalisation, ce monument est aussi un symbole de la cohabitation et du travail pacifiques et amicaux actuels au cœur de l'Europe. L'initiative et le financement sont venus de la commune de Putscheid en collaboration avec la commune locale de Stolzembourg et le Parc naturel de l'Our, qui a pris en charge les frais de conception. La réalisation s'est faite en étroite collaboration et de manière très constructive avec l'Administration des Ponts et Chaussées, notamment avec Monsieur Marc Meyer. L'idée de conception, les plans de construction ainsi que la réalisation étaient entre mes mains. Les faits historiques et les documents ont été rassemblés par Marcel Scheidweiler, tandis que les travaux métalliques exigeants ont été réalisés par la société Newlaser de Saint-Vith, en

Belgique. Les ancrages, la mise en place et les travaux de pavage ont été réalisés à mon entière satisfaction par Entreprise Viandy de la ville voisine de Vianden.

C'est probablement l'un des derniers projets de ma carrière professionnelle. Et c'est certainement un point culminant qui me remplit de fierté mais aussi d'humilité. Pour moi, c'est une révérence au pardon, à la chaleur humaine et à la profonde confiance qui m'ont été et me sont personnellement accordées ici, dans mon voisinage luxembourgeois, depuis plus de 30 ans.

Merci beaucoup!

Volker Teuschler

Cube Werbung GmbH